

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Setelah peneliti melakukan penelitian terhadap “ Penerapan Metode *Muraja'ah* dalam Meningkatkan Kelancaran Hafalan Al-Qur'an Santri di Pondok Pesantren Raudhatul Qur'an Kauman Semarang” maka dapat disimpulkan sebagai berikut :

1. Hafalan santri sudah bagus baik dari segi kelancaran, maupun *makhraj* dan tajwidnya. Hal tersebut dilihat dari waktu yang ditempuh selama proses menghafal, hasil tes *muraja'ah* dengan perolehan nilai A dan B, dan kegiatan *sima'an* baik harian, bulanan, maupun selapanan.
2. Penerapan metode *muraja'ah* di pondok pesantren Raudhatul Qur'an Kauman Semarang menggunakan sistem sorogan dan metode *tasmi'* atau *sima'an* yaitu mendengarkan hafalan kepada orang lain baik perorangan maupun jama'ah, dengan kegiatan *muraja'ah* yaitu Muraja'ah terbimbing baik hafalan baru maupun lama, muraja'ah berpasangan, dan ujian mengulang hafalan (*Al-Imtihan Fii Muraja'atil Muhafazah*).
3. Kendala-kendala dan pendukung penerapan metode *muraja'ah* Al-Qur'an dalam meningkatkan kelancaran hafalan santri pondok pesantren Raudhatul Qur'an Kauman Semarang yaitu: adanya guru atau ustadz, motivasi, manajemen waktu, tempat menghafal, serta lingkungan. Sedangkan kendala-kendala diantaranya: ayat-ayat yang sudah dihafal lupa lagi, malas, bosan dan jenuh, padatnya kegiatan, sukar menghafal, banyaknya ayat musyabbihat dan keadaan lingkungan pesantren yang dekat dengan pasar sehingga mempengaruhi proses pembelajaran.

B. Saran

Setelah mengadakan penelitian di pondok pesantren Roudlotul Qur'an Kauman Semarang yaitu tentang Penerapan Metode Muraja'ah dalam Meningkatkan Kelancaran Hafalan Al-Qur'an Santri, maka melalui kesempatan ini peneliti ingin menyumbangkan buah pikiran atau saran-saran yang sekiranya bermanfaat sebagai berikut:

1. Kepada pengasuh pesantren

Hendaknya pengasuh pesantren mengembangkan dan meningkatkan program pembelajaran menghafal Al-Qur'an menggunakan metode *muraja'ah*, agar dapat mencetak santri *Ahlul Qur'an* yang kualitas hafalannya baik, lancar, dan benar.

2. Kepada *ustadzah* atau guru

Hendaknya *ustadzah* dapat meningkatkan mutu pengajaran kepada santri dan dapat meningkatkan kedisiplinan dalam mengajar. Selain itu, terus memotivasi santri agar para santri dapat menjaga kelancaran hafalan Al-Qur'an dengan sungguh-sungguh serta kelak dapat mengamalkan atas apa yang telah didapatkan.

3. Kepada santri

Hendaknya santri lebih aktif lagi dalam belajar menghafal Al-Qur'an dan mengkaji maknanya. Pandai memanfaatkan dan mengatur waktu, serta mampu mencari solusi dari setiap permasalahan dalam menghafalkan Al-Qur'an, agar kelak mampu menjadi *hafizh/hafizhah* yang bisa diharapkan oleh semua pihak sebagai penerus perjuangan Islam dan mampu mengamalkan serta mengajarkan apa yang telah diperoleh dalam menghafal Al-Qur'an dan mengkajinya.

C. Kata Penutup

Puji syukur dan alhamdulillah peneliti panjatkan kehadirat Allah SWT. Karena dengan rahmat dan hidayah-Nya peneliti dapat menyelesaikan skripsi ini.

Tidak lupa ucapan terimakasih kepada semua pihak yang telah sudi dengan keikhlasan hati untuk membantu dalam penyelesaian skripsi yang sederhana ini, semoga hal tersebut memperoleh imbalan dari Allah SWT. Sesuai dengan pengorbanan dan segala bantuannya.

Peneliti menyadari bahwa di dalam penyusunan skripsi ini masih banyak kekurangannya dan jauh dari kesempurnaan, dikarenakan keterbatasan kemampuan dan pengetahuan yang peneliti miliki. Meskipun demikian peneliti telah berusaha semaksimal mungkin sesuai dengan kemampuan yang ada. Untuk itu demi kesempurnaan dan perbaikan dalam penelitian ini, kritik dan saran yang bersifat konstruktif sangatlah peneliti harapkan. Dan harapan peneliti semoga skripsi ini bermanfaat bagi peneliti khususnya dan pembaca pada umumnya.

Akhirnya peneliti memanjatkan do'a kepada Allah SWT. Dan mengucapkan terimakasih yang bergandalaksa kepada semua pihak yang telah membantu dan memberikan motivasi serta materi dalam penyelesaian penelitian skripsi ini. Semoga skripsi ini bermanfaat bagi peneliti khususnya dan umumnya bagi pengembangan Pendidikan Agama Islam di lingkungan kita dan lingkungan pondok pesantren Raudhatul Qur'an dan bagi para pembaca pada umumnya. Serta mendapat pahala dari Allah SWT. *Amin YaRobbal 'Alamin.*